

Elche

Organo del Partido Republicano

:: Radical Socialista ::

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 295 • 16 de julio de 1933

Una conferencia de Victoria Kent

Como anunciamos, el sábado 8 del actual, a las diez y media de la noche, se celebró en el salón de actos de nuestro domicilio social una conferencia de nuestra ilustre correligionaria Doña Victoria Kent, sobre el tema «Significación del voto femenino».

Desde mucho antes de dar principio el acto se vió el salón atestado de público, siendo en gran número los correligionarios y simpatizantes que por insuficiencia de local no pudieron oír la sabia disertación de nuestra visitante.

Tras unas breves palabras de presentación de Matilde Iborra, presidenta de la Sección Femenina de nuestro Partido, se levanta a hablar Victoria Kent, que es acogida con una gran ovación.

Principia dando explicaciones por su tardanza en ponerse en contacto con el Partido local, y expresando su gratitud por su nombramiento de Presidenta honoraria de la Sección Femenina.

Dice que va a tratar de problemas que interesan a todos, hombres y mujeres; habla del voto femenino, opinando que, aunque se dice que es un otorgamiento gracioso, una concesión a la mujer, es preciso reconocer que no es esto, sino un acto de justicia.

Habla de la actuación de la mujer antes de la República y dice que muchos de los actos de gobierno tenían su raíz en la influencia de la mujer: cargos y elecciones eran muchas veces fruto del interés femenino oculto, poderosísimo casi siempre y engendrador de las decisiones más trascendentales.

Señala el cambio que la República imprime a esta actuación política de la mujer, sacándola de la clandestinidad y haciéndola intervenir franca y libremente en la vida pública.

Explica el motivo de su voto en las Cortes, contrario al otorgamiento inmediato del voto femenino integral, que considera prematuro. Habla de la capacitación de la mujer para su intervención en la vida pública, señalando la falta de preparación en las masas femeninas y el peligro de que la concesión del voto haya sido como crear un reducto para que las derechas intenten detener la evolución progresiva del país, ya que las mujeres españolas, en su mayoría, no son como las de esta región de Levante que trabajan y son conscientes de sus actos.

Entiende que el voto concedido a la mujer no es un peligro para la República, pero sí para la orientación y rumbo de izquierda que queremos imprimir al régimen, pues las mujeres, en una parte muy considerable, están aún dominadas por la Iglesia.

Los partidos políticos de izquierda

requieren de los hombres que van a ellos una honradez y una honestidad íntegra, repudiando a las gentes que traen la levadura de la política monárquica y sus apetitos interesados.

Examina el sentido religioso del Partido R. R. S., la actuación de la Iglesia en relación con el Estado antes y después del advenimiento de la República, señalando que durante la Monarquía todo estaba sometido al Poder Teocrático, que mandaba omnímodamente en los partidos políticos, en los gobiernos y en todos los poderes nacionales.

La República no ha perseguido a la Iglesia, como vociferan quienes tienen interés en que perduren sus privilegios; se ha limitado a separar las potestades, dejando a la Iglesia en su misión absoluta y puramente espiritual. La República no entorpece la labor de la Iglesia, pero está firmemente decidida a que esta no entorpezca la suya, y por ello legisla para la escuela evitando que se deforme y se coaccione el alma del niño y exige que en todos los actos de convivencia social se respete la conciencia ajena. La República respeta todas las religiones y todos los sentimientos religiosos, pero vigila para evitar que ninguno de ellos se imponga por la fuerza, para que cada ciudadano elija libremente aquel que sea de su agrado.

La libertad de conciencia es uno de los postulados esenciales del ideario del P. R. R. S.: por ello ni en la escuela ni en ningún organismo estatal, que representan a todos los españoles sin distinción, deben inculcarse creencias religiosas: esta es misión de los padres, íntima familia.

Alude a que en la mujer domina el sentimiento conservador, por su cualidad de madre, que le impulsa a conservar para el hijo las conquistas de hoy; pero esto es equivocado, porque el verdadero espíritu conservador debe ser la consecución de algo nuevo y mejor para las generaciones venideras.

Ayer, hoy y mañana, no debe existir para la vida otro derrotero que este: renovación.

El número de mujeres es el de un veinte por ciento mayor que el de los hombres en España; por ello hay que meditar mucho sobre la significación del voto femenino, sobre la gravedad y la importancia del acto de depositar en la urna la papeleta de la mujer.

Es preciso forjar el temple femenino español, que ha de llevar normas de renunciación y sacrificio para fundar una nueva España más justa y más dichosa, formada por los descendientes de la mujer de hoy.

Es indispensable además la compe-

Partido Republicano Radical Socialista

CONVOCATORIA

Para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 22 del vigente Reglamento, se convoca a Asamblea General ordinaria para el próximo domingo 16 del corriente, a las cuatro de la tarde, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Aprobación de cuentas del trimestre.
- 3.º Gestión de la Junta Municipal durante este plazo.
- 4.º Dar cuenta el Delegado de esta Agrupación en el IV Congreso Nacional del Partido, del desarrollo del mismo.
- 5.º Examen y discusión de las ponencias «Alianzas» y «Actuación y organización de la Dirección del Partido».
- 6.º Asuntos y proposiciones generales.

Elche 8 de Julio de 1933.

El Presidente,
Julio M.ª López.

El Secretario,
Manuel Antón.

netración de hombres y mujeres en los problemas sociales, sindicales y políticos, el apoyo mútuo, la común ayuda en las luchas de la vida, puesto que ya los problemas comprenden a todos, para que de esta unión estrecha y fecunda nazca la España nueva que todos anhelamos.

Una gran ovación acogió las últimas palabras de la conferenciante, que obtuvo también nutridos aplausos en diversos pasajes de su disertación.

hago un estupendo costo de sandía y de melón; yo gusto del rico jugo de la fruta codiciada y me lleno y me atarugo con su pulpa azucarada.

Me inspira una pasión grave vuestra carne apetecida;

(y, a veces, hasta me sabe a... persona conocida!!)

GIMÉNEZ AGUIRRE

MÁQUINA

Para coser suelas de alpargatas, se vende muy barata. Sistema Illarramendi. Razón: Paseo Francos Rodríguez, 15. (Taller Armería).

Coplas de lance

Fruta del tiempo

*Ya hay sandías y melones,
ya, como todos los años,
vemos aquellos extraños
y gigantes montones
y gigantescos montones
donde en fantásticas pilas
de grandes bolas verdosas,
se ven orondas y hermosas
las ricas frutas tranquilas.*

*En formidable pirámide
luce la fresca sandía
su preciada fantasía
de verde y lustrosa clámide; (1)
y en atrevidos montones
se ven las amarilleces
y los pliegues y dobleces
de los sabrosos melones.*

*¡Oh! fruta de la estación:
yo cuando se acerca Agosto*

(1) ¡¡Arrea!!

PERFILES

La economía española

Se habla y se escribe mucho sobre la economía; pero quienes escriben y hablan más de ella—en lo que respecta a la española—son los interesados en presentar un panorama desconsolador, una situación ruinosa que asientan, naturalmente, a cargo de los actuales gobernantes.

Leed la prensa derechista y sacaréis una pésima impresión de nuestra actual economía. Pero atended la realidad y mirad al mundo, y convendréis en reconocer estas verdades incontestables:

Los valores del Estado se mantienen con firmeza. La peseta, en estos tiempos de desorden y dilapidación, según los censores que le han salido a la República, conserva su valor adquisitivo. En cambio, en países que emprenden resueltamente el camino que nuestras derechas quisieran emprender, como Alemania, los berlineses han visto ascender en pocos días los precios de artículos de primera necesidad en proporciones enormes: el pan en un 30 por 100; la

Elche Canto a la Paz

A mis hermanos todos los poetas y a todos los
hombres de buena voluntad

En el agitado mundial torbellino
que hace de la vida un loco aventino,
la misión del poeta, en pugna tenaz,
con ansias fraternas, sublimes, divinas,
es trocar en flores todas las espinas
y hacer que los hombres convivan en paz.

¡Paz! Caricia suave de nidos y frondas,
perfume que llega del viento en las ondas,
ensueño de virgen, mimo maternal,
ventura inefable, amor, embeleso,
iris de bonanza, canto, risa, beso
y dulzor de oculto, fresco manantial.

¡Paz! Augusto engendro del sabio que crea,
foco portentoso de la humana idea,
feliz alborada, milagro de luz,
triumfal Panacea, promesa de ovario
y anhelo del Mártir que sube al Calvario
¡y, por redimirnos, expira en la cruz!

La paz es la clave que la dicha encierra,
el don más hermoso que existe en la tierra.
Quien jamás su almíbar divino probó,
quien ni un solo día durmió en su regazo,
quien no sintió nunca su cálido abrazo
¡es como aquel ciego que la luz no vió!

Con la fe sublime que en mi pecho mora
yo anhelo el milagro de una nueva aurora,
yo creo en un mundo sin ira y rencor,
yo guardo el momento de enlazar las manos,
yo espero el Gran Día de, al fin, ser hermanos,
¡yo sueño en el triunfo del más puro amor!

De la sima oscura, del profundo caos,
que el aliento emerja del sublime «AMAOS
UNOS A LOS OTROS» con humano fin,
y la voz acallen fieros Monipodios
que sin tregua encienden los fatales odios
de Rómulo y Remo, de Abel y Caín...

Canta a la paz, poeta de lira sonora;
sabio, que de ciencia la sed te devora;
labriegos, esclavos del campo feraz;
del arte sublime, divino y fecundo,
grandiosos orfebres; obreros del mundo:
¡cantemos el Himno más bello de Paz!

Un Himno que sea lograda esperanza,
que llenen sus notas toda lontananza
—el Este y Oeste, Sur y Septentrion—
y en sus alas lleve de águilas caudales
la luz de las nuevas auroras triunfales,
¡nuncios de la ansiada, feliz Redención!

Llena está la Historia de amargos ejemplos;
en vez de erigirle a la Paz mil templos
los hombres sembraron el torvo rencor;
bárbaras naciones, al bien siempre esquivas
el olivo hollaron y las siemprevivas
que en sagradas nupcias engendró el amor.

Es hora de un ¡alto! en la vil contienda;
la Paz nos ofrece su amorosa tienda
y la ansiada ruta nos muestra del bien...
Decid: ¿por ventura no somos hermanos?
¿pues por qué sin odios, unidos, humanos,
no formar del mundo un soñado Edén?

¿Acaso aún no suena en nuestros oídos
de las hecatombes, ayos y gemidos,
de la triste lucha el letal clamor?
Que no siembre el hombre la saña y el duelo
y de hoy no más, sea su ilusión, su anhelo
¡crear una Era de perpétuo amor!

La cálida sangre de un ser solamente
que muere en la guerra, sin odio, inocente,
de una santa madre el dolor cruel,
vale más que todo rencor y tesoro.
¡Es hora de, humanos, mitigar el lloro
y verter dulzura donde solo hay hiel!

Basta ya de enconos, envidias y agravios;
que en todas las almas y en todos los labios
florezca el milagro de un Gran Resurgir.
Copiemos del agua la lección eterna:
¿Véis cual fecundiza con quietud materna?
¡pues así marchemos hacia el Porvenir!

Juntos laboremos siempre fraternales,
juntos, como varas de bellos rosales,
juntos, cual dos alas de condor audaz...
Al taller, al aula, al campo fecundo,
¡juntos, como hermanos, a formar del mundo
¡UN TEMPLO DICHOSO Y UN REINO DE PAZ!

José Peral Vicente.

Poesía premiada en el certamen recientemente
celebrado por la entidad «Blanco y Negro».

carne, en otro tanto; el aceite, tres veces su precio anterior; la manteca, en un 70 por 100; los huevos, dos marcos en docena, etc.

Esa es la política rabiosamente nacionalista porque suspiran las derechas españolas. Persecución de las organizaciones obreras; afianzamiento del principio de autoridad en favor de las clases más acomodadas exclusivamente; persecución encarnizada de los judíos; autos de fe; aumento del costo de la vida en un ochenta por ciento.

Mientras tanto, cifras de dentro de casa, y de procedencia tan autorizada como el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, declaran que si bien han habido Bancos con oscilaciones de más, otros hay con oscilaciones en más, y de rasgo ninguno puede deducirse que la situación financiera y económica sea peor en 1931, 1932 y 1933 que era durante los años de la dictadura.

La recaudación de primas de seguros es en 1931 superior con mucho, en más de 30 millones, a cualquiera de las anualidades anteriores (con excepción de las de 1929 y 1930).

En las Cajas de Ahorros aumentan las imposiciones en once millones después de establecida la República.

En la Caja Postal, organismo dependiente del Estado se llega, en 1932, a los 300 millones de pesetas; dato muy expresivo, ya que a la Caja Postal concurre en gran proporción el pequeño ahorro, por lo que en este punto se estrella la cantata de la restricción del capital.

Y toda la tenebrosa monserga de la situación angustiosa del comercio y de

las quiebras se viene abajo con otros datos de la misma memoria—recuérdese la procedencia—, por lo que se llega al conocimiento de que después de implantada la República las suspensiones de pagos y quiebras no aumentan y aun descienden de manera notabilísima, hasta una tercera parte nada menos, si se toman como punto de referencia los 500 millones a que ascendió el pasivo de los que suspendieron pagos en el año 1925, apogeo de la dictadura.

Hemos querido con estas cifras, que están al alcance de comprobación de todo el mundo, fijar un poco el verdadero propósito de dramáticos acentos, fingidas angustias y siniestras predicciones. La intención es desandar lo andado especulando con el miedo ajeno. Pero basta asomarse a la verdad para conocer que España, aun habiendo que luchar con los generales escollos de la crisis mundial, no va por peligrosos caminos. No peligran siquiera por ahora los intereses de quienes contribuyen escasamente con ellos al desenvolvimiento social, como acredita el aumento de las cuentas corrientes de los Bancos.

S. CAMPOS y TERRÉ.

Hojalatería y Calderería
Hijo de Ginés Pelegrín
Avenida de Labradores, 27
ELCHE



El domingo pasado contendieron en Altavix nuestro once titular y el titular de la capital.

Vencieron los nuestros por dos a cero y ello fué motivo para comentarios a gusto de todos.

Les pareció a los de casa pobre el resultado y no hay tal cosa. Si se tiene en cuenta la forma actual del Alicante y los elementos que lo componen, el resultado fué perfectamente normal.

Protestaron los alicantinos del segundo goal, en el que apreciaron un offside. A ello hemos de objetar que en muchísimos, en casi todos los partidos de campeonato y con referees colegiados se conceden tantos como el que se concedió el domingo.

Si lo hubieran logrado los azules del Alicante, igualmente se hubiera concedido y si ello hubiera tenido lugar en Alicante... ¡no hablémos!

Sin embargo, yo creo que bien entrenado el once local, puede lograr triunfos por mayor tanteo ante el mismo adversario.

Hoy se desplazará el Elche a Cartagena. Mañana a Orihuela y en breve a Hellín, Almoradi, Callosa, Alicante.

Ya iremos dando cuenta de sus actuaciones.

¡Ah! y enseguida se va a emprender la siembra del campo.

LEO-KLAU.

Sindicato Agrícola del Campo Alto

ANUNCIO DE CONCURSO

Se abre concurso público para proveer en propiedad los cargos de Auxiliar del Secretario y Encargado de la venta del agua de esta Sociedad, dotados con el haber diario de cinco pesetas cada uno.

Los solicitantes demostrarán documentalmente ante esta Junta Directiva, encargada de fallar el concurso, poseer extensos conocimientos de Matemáticas, Contabilidad y Teneduría de Libros, Estadística, Legislación Agraria, etc. y en general de cuantas materias son necesarias para la correcta administración de este Sindicato.

Se admiten solicitudes en estas oficinas, calle de Galán y García Hernández, número 16, todos los días de 8 a 11 de la mañana, hasta el próximo 31 del corriente.

Elche 10 de julio de 1933.

El Presidente,
TOMÁS ALONSO.

MIGUEL SALVETTI PARDO
MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Canalejas, 12
ELCHE

CRÓNICA
MUNICIPAL

Viernes, 14 Julio. Sesión en segunda convocatoria presidida por el Alcalde y con asistencia de diez concejales, entre ellos nuestros correligionarios Vera y Agulló.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Pasan a Comisión instancias para obras de José Ramón Requena, Cayetano Agulló Mateu, Vicente Villalobos Soler y Manuel Lucerga Hernández.

Autorizanse obras a Gertrudis Bernabeu Ruiz, Antonio Pastor Pérez, Miguel Hernández Ruiz, Salvador Giménez Baeza, Daniel Fuentes García, Pascual Agulló Torres, Antonio Sánchez Miralles y Mercedes Sánchez-Rojas Ibarra.

Se aprueba el reparto definitivo de la cantidad que por contribuciones especiales corresponde abonar a los propietarios interesados en las obras de pavimentado de la calle Cánovas del Castillo.

La Alcaldía presenta una Ponencia abogando por la ampliación del proyecto de pavimentado de la Plaza de la Merced: pasa a las comisiones correspondientes.

Se presenta de nuevo el expediente tramitado sobre condiciones de realización de las obras en el edificio llamado «Cuartel», y con arreglo a los informes de la Junta de Sanidad y Arquitecto Municipal, y después de intervenir los señores Serrano Ruiz y Hernández y nuestro compañero Agulló, se acuerda conceder un nuevo plazo de cuatro meses y que el propietario se ciña estrictamente a lo ordenado por el Municipio.

El Gobernador Civil de la Provincia remite un escrito del Concejal D. Juan Sansano pidiendo que, con arreglo a los artículos 1.º y 3.º de la Ley de Incompatibilidades, se declare las de los concejales D. Juan Hernández Rizo, don Francisco García Alberola y D. Antonio Serrano Ruiz por cobrar haberes del Estado como secretario, presidente y auxiliar, respectivamente, de Jurados Mixtos. El Sr. García Alberola lamenta que no esté presente el Sr. Sansano; intervienen varios concejales y se acuerda elevar una consulta al Ministerio de la Gobernación.

Finaliza la sesión con la lectura de una comunicación del Delegado Provincial de Trabajo pidiendo que el Ayuntamiento adopte medidas para atenuar la crisis de trabajo en el ramo de construcción, comunicación que pasa a informe de las Comisiones de Obras y Hacienda.

Comerciantes, Industriales, fabricantes:

SE OFRECE

Contable y oficinista por horas.

Precios módicos.

Razón en la Imprenta de este periódico

Camisería

“BENAFER”

Confección a medida

Artículos selectos

Precios Economicos

Sagasta, núm. 2 - ELCHE

Chalets en la playa

Contra la opinión del Ayuntamiento de Elche, por las autoridades superiores de Marina, se han concedido varios permisos para la edificación de chalets, de carácter permanente, en la playa de Santapola.

Según tenemos entendido, las obras de varios de ellos deberían haberse ya principiado: pero por no hacer arrancar algunas de las barracas en plena temporada, se han aplazado para septiembre.

Continuamos estimando desacertado el acuerdo de conceder exclusivas a los ciudadanos que para ello tengan suficiente posición económica, vulnerando los derechos de las numerosísimas familias ilicitanas que tradicionalmente plantaban sus barracas en la citada playa, en la estación estival.

La dulce madre Iglesia

«Es oportuno recordar cómo la Iglesia católica trataba a sus disidentes cuando reinaba con poder supremo.

He aquí un extracto del periódico español «La Bandera Católica» del 29 de julio de 1883—hace justamente medio siglo—. En Barcelona había tenido efecto una quema de libros que «personas mal intencionadas habían introducido en el país a pesar de la vigilancia de los católicos sinceros». Después de señalar este suceso, el relato del citado periódico sigue en estos términos:

«La Barcelona católica, el país de Santa Eulalia y del bienaventurado Oriol, ha tenido el grandísimo placer de presenciar un acto de fe en esta última parte del siglo XIX. El 29 de junio último (29 de junio de 1883), festividad del apóstol San Pedro, en el patio de la Aduana de esta ciudad, se ha conmemorado una de las más gloriosas tradiciones de la religión católica al quemar libros protestantes destinados a pervertir los tiernos corazones de nuestros hijos. Fué inútil que los hijos de Satanás elevaran sus voces y gritaran en son de

protesta contra este acto justo, que no es sino el principio de una era gloriosa, de una época nueva en que el esplendor del sol de la equidad, con su luz más pura, dispersará la oscuridad de la ignorancia y del error. No hay sino un paso entre este acontecimiento y el restablecimiento de la Santa Inquisición. Lo que ahora queremos es la buena voluntad y los esfuerzos aunados de los católicos puros y verdaderos. Parece ser que el Gobierno está dispuesto a cumplir nuestros deseos, y no es sino justo que nos aprovechemos de este nuevo sesgo que toman las cosas, a fin de alcanzar tan pronto como sea posible la meta de nuestras aspiraciones.

¡Adelante, pues, buenos y sinceros católicos! El día feliz de nuestra regeneración social y religiosa no está lejos. El auto de fe, del que ahora tratamos, es una prueba clara y evidente de la certeza de nuestras indicaciones. El restablecimiento del Santo Tribunal de la Inquisición ha de ser pronto un hecho. Su reinado será más glorioso y fructífero en resultados que en lo pasado y el número de los que serán llamados a sufrir sus sentencias excederá al de los que las padecieron antaño. Nuestro corazón católico desborda de fé y entusiasmo, y la inmensa alegría que sentimos al empezar a recoger los frutos de nuestra campaña excede toda imaginación.

¡Qué día de júbilo será para nosotros cuando veamos a francmasones, espiritualistas, librepensadores y anticlericales retorciéndose en las llamas de la Inquisición! No dudamos de que nuestros estimados suscriptores leerán con placer las estadísticas de los que sufrieron bajo el Santo Tribunal desde el año 1481 hasta 1808, fecha en que esta venerable institución quedó abolida. Hacemos constar a nuestros lectores que estas cifras se refieren tan solo a España. No tenemos a mano las estadísticas de los penados que hubo en otros países. Creemos también oportuno dar los nombres de los santos varones en cuyas manos sufrieron tantos pecadores, para que los buenos católicos veneren su memoria:

Por Torquemada.—Quemados vivos, 10.220; quemados en estatua, 6.840; condenados a otros castigos, 97.371.

Por Diego Deza.—Quemados vivos, 2.592; quemados en estatua, 829; condenados a otros castigos, 32.952.

Por el cardenal Cisneros.—Quemados vivos, 3.564; quemados en estatua, 2.232; condenados a otros castigos, 48.059.

Por Adrián de Florencia.—Quemados vivos, 1.620; quemados en estatua, 550; condenados a otros castigos, 21.835. (Este inquisidor estableció el Santo Oficio en América en 1522, y como recompensa por ello fué elegido vicario de Jesucristo en la Tierra; pero tanto amaba su ministerio anterior, que no lo traspasó a otro hasta el segundo año de su pontificado. Quemó durante este último período a 324 personas y condenó a otros varios castigos a 4.091.)»

Dejamos el comentario a cargo del lector...

De la Cartera

Ayer sábado a las cinco de la tarde se celebró el acto civil de unir en matrimonio a la simpática Sra. Clara Rodríguez Vicedo, hija de nuestro particular amigo el Alcalde de esta Ciudad Manuel Rodríguez, con el joven Manuel Serrano Orts.

Al acto asistieron más de ciento cincuenta invitados, que fueron obsequiados con un suculento lunch en el salón nuevo del Círculo Obrero.

Los contrayentes han recibido más de doscientos valiosos regalos de las numerosas amistades con que cuentan.

Deseamos a los nuevos esposos una interminable luna de miel.

Esta semana hemos tenido el placer de saludar a nuestro queridísimo amigo Francisco García Dalmau, que procedente de Madrid, estuvo entre nosotros breves horas.

En Madrid, y después de sufrir una delicada operación quirúrgica, dejó de existir esta semana nuestro querido amigo D. Jaime Serrano Parres.

La muerte de tan estimado amigo ha sido sentidísima, por las condiciones de bondad, rectitud y afabilidad que le caracterizaban.

Acompañamos en su dolor a la viuda e hijos del finado.

Después de pasar unos días entre nosotros, ha regresado a Casablanca donde reside, nuestro fraternal amigo y compañero Antonio Torregrosa Ibarra.

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con la limitad de la deficiencia que su aparato puede proporcionarle. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente RuizBrú, 57. ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.

Imprenta MARCIAL TORRES. ELCHE

Pida Cerveza “EL LEON” Agente distribuidor: JOSÉ SERRANO ESTEVE

Obspo Tormo, núm. 6

Hijos de J. Quiles

CERAMICA

Materiales de Construcción

ELCHE

BRUFAL

(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las

Medias y Calcetines

en todas sus variedades

Materiales de Construcción

Carlos Antón Boix

Velarde, 27- ELCHE

PIKMENTINE

Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:

Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

Colonia CRISTALINA

4'50 pesetas litro

DROGUERIA

F. PEREZ SEGUI

ELCHE

Gran Hotel Pecker
instalado con todo confort
a la salida de la Estación.

Garaje gratis

TELÉFONO, N.º 25

Alcázar de San Juan

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecías, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas

LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco

Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no**

encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

Elche

Lozano

SASTRE

Motores Siemens

JOSÉ TARÍ - Alicante

Disponible

DISPONIBLE

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los
sombrosos de la mejor cali-
dad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrería

CAMPELLO

Para comprar barato,
en esta casa.